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الجيل الجديد..المتحرر من كل عقد وروا�سب الما�سي الاإمامي والا�ستعماري والت�سطيري هو قوة الحا�سر وعماد الم�ستقبل

ملتقى الصالح الاقتصادي للتنمية والاستثمار 

دشن ملتقى الصالح الاقتصادي للتنمية والاستثمار الفعالية الرابعة 
للملتقى تنفيذاً للإستراتيجية الوطنية للملتقى الـ22 الذي سيستمر 
نشاطه اقتصادياً وثقافياً حتى 21 مارس 2011م بالتنسيق مع قناة 
يمانية تشجيعاً للاستثمار ودور الإعلام الفعال فيه تحت شعار “لنكمل 
معاً مشوار التكامل الاقتصادي لاستغلال الثروة البشرية والطبيعية 
في إطار الاستعدادات والتجهيزات الجارية لانعقاد المؤتمر الدولي 

للاقتصاد والاستثمار في محافظة عدن.
اأعده/ اأمل حزام مدحجي / مختار المقطري

إدارة التنمية البشرية مسؤولية تقف أمامنا اليوم

وألقى الأخ/ أحمد أحمد الضلاعي وكيل محافظة عدن كلمة أشار فيها 
إلى أن معركتنا الأساسية هي معركة الاقتصاد التي يخوضها فخامة 
الأخ الرئيس علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية، حيث يولي الجانب 
الاقتصادي اهتماماً كبيراً، وحكومتنا الرشيدة برئاسة دولة رئيس الوزراء 

علي محمد مجور تبذل جهوداً كبيرة للتنمية الاقتصادية والاجتماعية.
وأضاف : وأهم القرارات هي توفير الطاقة من أجل تحقيق تنمية 
كبيرة  إستراتيجية  لذلك  وضعت  حيث  وتجارية  وصناعية  اقتصادية 
وهامة في عملية توليد الطاقة لبناء محطة مأرب الأولى رغم الظروف 
التي واجهتها، ووضع إستراتيجية أخرى لاستخدام الطاقة البديلة وحل 

مشكلة الطاقة الكهربائية.
ولفت إلى أن اليمن قد قامت بخطوات متقدمة في مجال التعليم العام 
والجامعي عبر بناء المدارس، وتحتضن في القطاع التعليمي أكثر من 
خمسة ملايين وخمسمئة ألف طالب وطالبة وثمان جامعات من التعليم 
العالي ومئات الآلاف من الطلاب الخريجين، ما يحملنا مسؤولية كبيرة 
للعمل المثمر والجاد لإدارة التنمية البشرية إدارة سليمة والاستفادة من 
التعليم العالي وتوجيه مخرجاته نحو التنمية الاقتصادية الكاملة والشاملة 

وتوجيه أبنائنا للعمل الجاد وفقاً لمتطلبات سوق العمل.
برنامج لإعادة  بدعم  الجفري محافظ عدن  عدنان  الأخ/  وجه  وقد 
تأهيل وتدريب الخريجين الجامعيين المسجلين في مكتب وزارة الخدمة 
المدنية، وأن يكون هذا البرنامج على مستوى اليمن. متمنياً أن يكون 
هذا البرنامج جزءاً أساسياً من برنامج ملتقى الصالح الاقتصادي للتنمية 
والاستثمار مؤكداً أن اليمن تعمل اليوم على إعادة صياغة القوانين منها 
قانون الاستثمار ليحقق بيئة استثمارية جاذبة ويأخذ ميناء عدن مكانته 
ويحقق الاستفادة من موقعه الإستراتيجي حيث يقع على ملتقى خطوط 
الملاحة الدولية، وقد حققنا تطوراً في هذا المجال وهناك مشاريع مهمة 
في الميناء منها طريق الشحن الجوي والحوض العائم التي تكمل نشاط 

ميناء عدن.
كما أضاف في اللقاء :

“ إن عدن ستستضيف المؤتمر الاقتصادي الدولي )عدن بوابة اليمن 
للعالم( وسيشارك فيه عدد من الدول الشقيقة والصديقة منها السعودية 
ومصر والإمارات وضيوف المؤتمر ورجال الأعمال للعمل يداً بيد على 
الانطلاقة القوية لاقتصادنا الوطني والتوظيف الأمثل للموارد البشرية 
والمالية لتحقيق تنمية اقتصادية واجتماعية عادلة لإيجاد فرص عمل من 
خلال التنمية الاقتصادية والصناعية خصوصاً لمحافظة لحج التي يحسب 
لها وجود عدد من المصانع التي ترفد التنمية الاقتصادية بمنتوجات محلية 
منها مصنع الاسمنت ومصنع الكابلات ومصنع الحديد وتعتبر حلقة أساسية 

في الاقتصاد الوطني.
وهنأ الملتقى على هذه الجهود مبيناً دور الإعلام في إبراز المشاريع 
الاقتصادية والاستثمارية خاصة قناة يمانية مؤكداً أن الإعلام يؤدي دوراً 

مهماً في الترويج للفرص الاستثمارية المتاحة.

تكريم أفضل أداء مقدم في قناة يمانية
وأكد الأخ/ حسين عبد الحافظ الوردي رئيس الغرفة التجارية والصناعية 

بصمات واضحة في المسيرة التنموية في بلادنا

في لحج رئيس اللجنة التحضيرية لملتقى الصالح الاقتصادي للتنمية 
الراعي والداعم الأساسي لملتقى الصالح هو فخامة  والاستثمار أن 
الرئيس علي عبدالله صالح وأن كل الملتقيات التي توجت في محافظة 
لحج توجت في ملتقى الصالح ملتقى الخير والعطاء. مضيفاً : لكي ينجح 
أي عمل لابد أن يكون التكامل جزءاً أساسياً منه مؤكداً أن هذه الفعالية 
الرابعة في قناة يمانية والصرح الإعلامي الشامخ الذي سيتحول إلى نشاط 

اقتصادي وثقافي مهم ستعطي لليمن مردوداً اقتصادياً.
وأوضح أن الجهات الإعلامية والبحوثية ستؤدي إلى إيجاد جدوى اقتصادية 
فهناك أكثر من أربعة ملتقيات اقتصادية وأكثر من عشر ندوات اقتصادية 
من عام 2007م حتى عام 2008م توجت من ملتقى الصالح وسيتم إعلان 
ملتقى الصالح الدولي في 21 مارس 2011م. مشيراً إلى أنه سيتم  تكريم 
أفضل مقدم أداء في قناة يمانية الفضائية بدعم فخامة الرئيس علي 
عبدالله صالح، وأن اليمن من أغنى الدول العربية بمناخها مناخاً وهجراً 
وموقعاً إستراتيجياً لذا يجب أن ترتقي عروضنا نحو استغلال هذه الثروة 
الاقتصادية المهمة، وأكد على ضرورة تطوير البحث العلمي للحصول 
على جدوى اقتصادية والارتقاء بالوطن في الجانب الاقتصادي فالوطن 
بحاجة إلى الإخلاص والوفاء وإلى مزيد من الجهود في العمل ونقلها إلى 

أرض الواقع.

العمل المثمر والنضال نحو تعميق جذور الوحدة 
وأكد الأخ/ عبد القادر حاتم وكيل محافظة تعز أن لا ينجز عمل إلا بحب 
الوطن ونحن أحببنا وطننا الكبير المترامي الأطراف وأحببنا قائد نهضته 
الرئيس القائد علي عبدالله صالح الذي يولي الوطن جل اهتمامه من 
خلال وضع الإستراتيجيات في مختلف المجالات ومنها الاقتصادية التي 
تؤدي دورها الهام في الارتقاء بالوطن والسياسية التي تؤدي دورها 
في الوقوف أمام التحديات السياسية التي يمر بها وطننا ليحصل على 
الاستقرار السياسي الذي يمهد للاستقرار الاقتصادي وفي الخروج من 
بؤرة الفتنة وتجمع الفاسدين حول الوطن للإيقاع به من خلال التطرفات 
الفكرية البعيدة كل البعد عن المصالح الوطنية في الحفاظ على وحدة 
الوطن الذي يحتاج إلى النهضة باقتصاده من خلال العمل المثمر 
والنضال نحو تعميق جذور الوحدة والانتماء للوطن لتفعيل دور المجتمع 
فاليمن شعب واحد والثوار يمنيون والشهداء الذين  ضحوا بدمائهم 
جاؤوا من مختلف محافظات اليمن للحصول على الحرية والاستقلال 
من أجل توحيد الشعب تحت راية السلام والاستقرار والأمن لجذب 
الاستثمار والمستثمرين من  داخل البلاد وخارجها ونحن كمواطنين 
شرفاء علينا أن نتوحد معاً نحو تعزيز الاستقرار الاقتصادي ودعم 
مسيرة الوطن في القضاء على الإرهاب وتمكين المجتمع بشرائحه 
منها المرأة للحصول على أحقيتهم الشرعية في الاندماج في جميع 
المجالات الاقتصادية  والسياسة والاجتماعية للخروج من الفقر والحد 
من البطالة وتحسين بيئة الاستثمار لصالح الوطن مؤكداً أن محافظة 
تعز بقيادة الأخ/حمود خالد الصوفي محافظ تعز تسعى دوماً إلى تعزيز 
وتحقيق التوازن ورفع المستوى الثقافي نحو تحقيق فرص عمل في 
نطاق سوق العمل وتشجيعهم متمنياً للمؤتمر النجاح والتوفيق مهنياً 

الملتقى على الجهود الجبارة المبذولة لبلورة فكرة التكامل الاقتصادي 
ودعم المشاريع الكبيرة والصغيرة.

الغربة ولادة متعسرة من رحم الوطن
وأشار الأخ/حسين صالح محمد الذرحاني رجل أعمال رئيس الجالية 
اليمنية بمكة إلى أنه  يفتخر بانتمائه إلى وطنه كونه يمنياً مغترباً 
منذ فترة طويلة خارج الوطن مؤكداً أن الغربة ولادة متعسرة من رحم 
الوطن وأن يعيش الإنسان وأسرته وعائلته لها قدر وشأن كبير،ورجال 
الأعمال لهم دور كبير في الاستقرار الاقتصادي ويستطيعون إيجاد 
فرص استثمارية ودعم المواطنين نحو العمل والمثابرة للخروج من 
أزمة الاقتصاد من خلال معرفة الأسباب الرئيسية فإذا حددنا المشكلة 
وعرفنا أسبابها عرفنا كيفية الحصول على الحلول المناسبة لدعم 
المواطنين والعمل بمبدأ الخير للجميع لصالح المواطنين والاهتمام 
بالتنمية البشرية لأنها الأساس والانتقال من الأقوال إلى الأفعال ولا 
شك أنه يحتاج إلى دعم كبير مادياً ومعنوياً والتنسيق بين الملتقيات 
والندوات وورشات العمل المختلفة حول المجال الاقتصادي بحيث يكون 
التنافس شريفاً  وليس شخصياً لصالح جهة معينة لا تهتم بمصالح 
المجتمع وتطويرها،وليكن شعارنا أن نختلف في السياسة ونتفق في 
الاقتصاد لأنها مصالح الأمة،مصالح الأبناء والأجيال والوطن للنهوض 
بالبلاد،مؤكداً أنه الخير إذا تضافرت الجهود بصدق وإخلاص فيمننا 
الحبيب فيه ما يكفينا وهذه حقيقة نعرفها لكننا لم نصل إلى كيفية 

إظهارها وإبرازها واستخدامها.

تحويل الإعلام إلى إدارة فاعلة
أشار الأخ/فهمي غانم مدير الأخبار بقناة يمانية ممثلًا عن رئيس 
قطاع قناة يمانية الفضائية إلى أنه يتم الاهتمام والاحتفاء اليوم 
بالجانب الاقتصادي للتنمية والاستثمار بالتزامن مع احتفالات شعبنا 
اليمني بأعياد الثورة اليمنية والمناسبة وباسم جميع منتسبي الجهات 
الإعلامية وقناة يمانية الفضائية نقدم أجمل وأسمى آيات التهاني لباني 
اليمن الجديد ومحقق إنجازاته فخامة الرئيس علي عبدالله صالح رئيس 

الجمهورية.
وأكد أن هذه المناسبة التكريمية من قبل ملتقى الصالح برئاسة 
الوردي رئيس ملتقى الصالح يعتبر تكريماً لمعنى الفهم والتكامل 
والإحساس بالمسؤولية المشتركة لكل أطراف الشراكة المجتمعية 

الهادفة خدمة التنمية في الوطن،وقناة يمانية وقيادتها ممثلة بالأخ/د.
خالد عبد الكريم رئيس القطاع تنطلق من هذا الفهم الذي يشير 
إلى إمكانية تحول الإعلام إلى أداة فاعلة تساعد على تطوير وتعزيز 
المفاهيم المشتركة بين أطراف العملية التنموية سواء الدولة أو القطاع 
الخاص أو التعاوني أو المختلط،مفيداً أن الفهم يمكن رأس المال الوطني 
من ضخ أفكار عملية ومشاريع تصب في قنوات مثمرة له وللوطن 
ولعموم المواطنين،وهذا الملتقى الاقتصادي استطاع أن يضع لنفسه 
بصمات واضحة في المسيرة التنموية في بلادنا،مؤكداً أن قناة يمانية 
الفضائية استطاعت أن تلتقط الأفكار والإشارات الإيجابية القادمة من 
أي فكرة أو جهد مخلص ينوي المساعدة في تطوير الأوضاع الاقتصادية 
في بلادنا،لهذا تعمل يمانية على المواكبة الإعلامية المتفقة مع أهداف 
الرسالة الإعلامية الوطنية التي تبلور معنى الشراكة والتوأمة مع مختلف 
القطاعات الاقتصادية المعنية بالتنمية والهادفة إلى إحداث التحول 
النوعي المطلوب على صعيد البنية التحتية أو في فلسفة واقتصاد 

السوق القائم على منهجية علمية تستلزم العلم والمعرفة.
أضاف مدير الأخبار أنه على هذا الأساس فإن قناة يمانية الفضائية 
ستكون في المقدمة دائماً في أي فعالية تخلق الأمل والابتسامة في 
الأفق،مؤكداً أنه يلوح في الأفق المؤتمر الاقتصادي الدولي للاستثمار 
الذي يعطي لنا اليوم هدفاً واحداً للتمسك بمعنى الشراكة بين القطاعين 
العام وصياغة رؤية شاملة تستجيب لمعطيات الواقع التنموي وتعتبر 
من أولويات الحكومة،حيث أقرت مؤخراً مصروفات الأجهزة الأمنية 
للإصلاحات للمرحلة الثانية لعام2009م-2010م الهادفة إلى بلوغ 
مستوى متطور من الأداء للفعالية الاقتصادية التي تشمل عدداً من 
المحاور وأهمها تعميق الإصلاحات المالية والاقتصادية وتطوير مناخ 
الاستثمار وبيئة الأعمال وتعزيز درجة الشفافية للوصول إلى مشاركة 

مجتمعية حقيقية تعني سعادة الإنسان اليمني وتطوره.
وأكد أنه من هذه الزاوية اكتسبت قناة يمانية وضعها في منظومة 
الإعلام اليمني بتسليط الضوء من مختلف مجالات الاقتصاد على 
شاشة التلفزيون من خلال عدد من الأنظمة والفعاليات والحوارات 
الأفكار والخطط  المختلفة،كما تعكس  التي تعكسها في برامجها 
والمشاريع الاقتصادية،والتفاعل الإيجابي مع كل الفعاليات الوطنية 
والخاصة والغرف التجارية كمفردة من مفردات الناتج العام للمنظومة 
الاقتصادية للعام،بهدف واحد هو إحداث تنمية اقتصادية متوازية في 
جميع القطاعات على أساس الجدوى وجودة الإنتاج القابلة للتحقيق 

في الميدان.

الضلاعي : الاستفادة من التعليم العالي وتوجيه مخرجاته 
نحو التنمية الاقتصادية الشاملة والتوظيف الأكمل

الوردي : التأكيد على ضرورة تطوير البحث 
العلمي للحصول على جدوى اقتصادية

حاتم : تعز تسعى إلى تحقيق فرص عمل في نطاق سوق العمل في المحافظة

 غانم : المواكبة الإعلامية الواعية أحد أهداف الرسالة الإعلامية الناجحة

من الحضورالضلاعي والوردي في لقاء قناة )يمانية(

الحضور يتحدثونأثناء تكريم مسئولي قناة )يمانية(


